



# Falange

Órgano diario de FE de las JONS

◆ Editado por Prensa y Propaganda - Redacción y Oficinas: Casa Primo de Rivera - Tel. 2078 - Palma ◆

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 18 de Febrero de 1937

Ejército del Norte: 5.ª División: Se llevó a cabo una rectificación del frente a vanguardia, ocupando dos posiciones enemigas y cogiendo importante material.

6.ª y 8.ª Divisiones: Sin novedades dignas de mención.

Cuerpo de Ejército de Madrid: El enemigo atacó con poca intensidad en el sector de La Marañosa, siendo rechazado con bajas vistas. En todos los puntos del frente se han presentado oficiales, clases, milicianos y soldados. Entre los primeros figura, en el frente de Madrid, un capitán francés.

Ejército del Sur: En Granada, en el sector de Oriva, en una operación de limpieza, se han causado al enemigo las siguientes bajas: un alférez y 3 milicianos muertos. Además, en la huida se le hicieron numerosas bajas, capturándose tres carabineros con armamento.

Actividad de la aviación: En el aire, la actividad de nuestra aviación ha tenido como premio una completa victoria en los combates habidos. En el frente de Aragón y en el aeródromo de Tardienta, se produjeron incendios de tres aviones y daños en otros dos.

En Madrid, tuvo lugar un encuentro, en el que nuestros cazas derribaron ocho aparatos enemigos, y un bombardeo otro de más. Un segundo combate, durante la tarde, tuvo como consecuencia derribar otros dos cazas enemigos, sumando un total de 11 aparatos derribados, tres destruidos totalmente y dos inutilizados.

Por nuestra parte, solo tuvimos que lamentar un aviaador de caza herido en una mano.

Salamanca, 18 de Febrero de 1937.

De orden de S. E.

El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

«Falange fué el primer muro opuesto a la corriente avasalladora del marxismo criminal; muro que completó el Ejército, formando el dique que ya no podrá franquear; aquella Falange debe prepararse para dar hombres dispuestos a regir los destinos del país, cuando el Ejército, cumplida su misión, vuelva a sus cuarteles a velar exclusivamente para la garantía del orden y la seguridad de la Patria.»

GONZALO QUEIPO DE LLANO

## Mujeres de Mallorca

### La Falange os necesita

La Falange os necesita, como vosotras necesitáis a la Falange. Se os ha tenido olvidadas durante mucho tiempo, y sólo se ha pensado en vosotras para explotaros o para engañaros. Erais la «señorita del pueblo», despreciada en las ciudades, o la labradora inculta de trabajo bestial, en quien nadie pensaba. Pero la Falange sabe lo que sois verdaderamente.

### La Falange os dice:

Vosotras sois lo más serio de España, lo más sano y lo más fuerte. Señorita de pueblo con auténtico señorío de virtud y ejemplo. Mujeres duras de los campos, sencillas, elementales y eternas, como vuestro pan y vuestra tierra.

### La Falange os llama

Sentimos orgullo de teneros por camaradas. No tengais miedo de entrar en la Falange. No penseis que se os va a pedir lo extraordinario en vuestras vidas. No queremos sacaros ni de vuestras casas ni de vuestros campos. Que el surco de vuestra vida sea el más derecho. Unidas todas para ser fuertes en la hermandad de la Falange. Vosotras debéis hacer fuerte a la Falange, para que la Falange sea fuerte para vosotras. Terminad con caciquismos y usuras. Ayudad a la España nueva que os quiere dar la Falange. La España de pan y justicia. Trabajad en vuestras labores como todos los días, pero trabajad mejor, que ahora trabajáis por España y por la Falange. Con cada puntada o con cada golpe de azadón, pensad con orgullo que estáis construyendo a España.

¡ARRIBA ESPAÑA!

## Madrid ha quedado virtualmente cercado En el sector del Jarama los nacionales avanzaron 6 kilómetros Han sido bombardeados Andújar y Valencia

### HABLA ESPAÑA

(Servicio de Radio E A 6 A F)

En un artículo titulado «El bolchevismo significa el fin del mundo», el señor Rosenberg director y fundador del Voelkischer Beobachter escribe: El año 1936 ha demostrado perentoriamente que el análisis y el diagnóstico que nosotros hicimos de los acontecimientos de la política universal al fundar el partido nacional socialista hace 18 años, se ha confirmado en todos sus puntos. El bolchevismo, no es solamente la formación externa del comunismo, sino también un boceto de la descomposición mundial que afecta a todos los pueblos, y que se exterioriza en el derrumbamiento de un mundo viejo. Un pueblo no debe quedar sin tomar dirección entre una fuerza hostil a la raza y a sus tradiciones, y una reacción contra el marxismo en todas sus formas. En Alemania, la lucha decisiva entre la decadencia y el renacimiento ha terminado ya, pues en su historia el movimiento nacional socialista ha cumplido guiado por su Jefe Hitler, una misión de carácter histórico que salvará a Europa. Los millares de víctimas inmoladas en España y los millones asesinados en Rusia son una espeluznante prueba de lo que el bolchevismo significa el fin del mundo.

Relacionado con la campaña hecha por el Komitern sobre el supuesto desembarco de tropas alemanas en Marruecos, y para demostrar la intención bolchevique de provocar incidentes en Marruecos, ha creado el Komitern unas sociedades que se dedicarán a promover disturbios para ayudar al plan comunista de soviétizar el mundo. A este aspecto, Gringoire en uno de sus últimos números publica algunos detalles muy precisos de estas nuevas organizaciones coloniales creadas expresamente y dotadas de unos estatutos especiales para llevar a cabo su misión. Estas instrucciones fueron redactadas en su texto definitivo por el secretariado político del Komitern el 12 de enero de 1937, remitidas al comité central del partido comunista francés por un correo especial, y contienen consignas de la mayor energía para el trabajo de preparación revolucionaria del

ejército, marina, empleados de ferrocarriles y funcionarios de los servicios públicos.

Un capítulo especial se ha consagrado a la necesidad de llevar a la máxima altura la actividad revolucionaria anti-francesa en sus colonias. No solamente trata de mantener en su nivel actual la acción del partido comunista, sino reforzarla con un ardor múltiple, teniendo mucho cuidado en no exteriorizar sus manifestaciones. Y para engañar la opinión pública y dar al Frente Popular una prueba clara de su colaboración, el partido envió a todos los comités una circular prohibiendo la admisión y alistamiento de indígenas en el partido comunista de la capital. En cambio multiplicaron sus esfuerzos para reclutar comunistas en las colonias, formando células especiales para encuadrar los indígenas que después de haberse inscrito en las colonias llegaron a instalarse en la capital.

Conforme a la voluntad del Komitern, el comité central ha reformado su sistema de acción suprimiendo en primer lugar aquellos centros coloniales ya demasiado conocidos, instituyendo un centro nuevo, con nombre nuevo. Se ha abierto un crédito especial de 750.000 francos, exclusivamente para panfletos y folletos coloniales. Varias secciones, con equipos de especialistas, consejeros, técnicos y redactores, se dedican a preparar cinco clases de lectura: Primera lecturas especiales para las tropas indígenas; segunda lectura de propaganda para el uso de estudiantes coloniales; tercera lecturas sindicales para las colonias; cuarta lecturas especiales para los campesinos indígenas; quinto folleto destinados a la instrucción de agitadores.

Según acuerdo del Komitern y de la sección colonial francesa, una partida de folletos se confeccionan en Moscú para ser repartidos en Marruecos. Diez periódicos nuevos serán editados en las colonias francesas; no llevarán oficialmente el título comunista pero de hecho serán dirigidos por enviados especiales de la sección colonial del partido comunista, que ya nombró cinco de los redactores en jefe, todos ellos gente muy ducha. Se ha creado una escuela de instructores especializados en

literatura colonial, y los estudiantes candidatos deben haber vivido en una colonia y conocer un idioma indígena.

Se han creado 23 células, once en París y doce en las afueras para dirigir la acción comunista entre los indígenas residentes en París, y esas células están obligatoriamente englobadas en las organizaciones preliminares comunistas. Diariamente dos de estas células están convocadas para ser entrenadas, en vista de acciones en masa. Existen en toda Francia ya 17 células secretas con seis instructores ambulantes en los centros regionales de Lión y Marsella. Los principales centros coloniales son Argel y Orán con tres comisarios permanentes a la cabeza, y dos instructores ambulantes disponiendo de un crédito autónomo de dos millones y medio de francos. Su misión consiste en reclutar adeptos expidiéndolo a las células coloniales secretas en Francia trabajando el lema conocido: Encuadrar los oprimidos en las colonias para formar un ejército anti imperialista. En diciembre y en enero se inscribieron en esta forma 1.500 indígenas, que fueron expedidos a Marsella en donde dos militantes les recogieron y condujeron a París.

El ministro del Aire francés Pierre Cot, se marchó ayer a Túnez para sobre el lugar, estudiar un plan para combatir la gran falta de trabajo. Esta es la razón oficial que se da, ahora es posible que el camarada Cot no dejará perder la ocasión de inspeccionar aquellos comunistas y si se siente, aparte de su filiación un buen francés, sabrá tomar medidas radicales para sofocar el mal en sus principios.

«L'Echo de París» afirma que el gobierno soviético ha abierto a los potentados de Valencia un crédito equivalente a 20 millones de marcos que serán garantizados por las reservas oro del Banco de España. Este crédito servirá para la compra de material de guerra soviético. El oro español que constituye la garantía de este crédito ha llegado ya a Odessa.

El portero de la casa número 21 de la calle de Jorge V. de París,

Una Patria.

Un Estado.

Un Caudillo.

CREACION

El Capitán de España a nuestras Banderas

Por Tresgallo de Souza.

«Lo que hizo a FALANGE ser precursora de un Movimiento Nacional en las clases populares...»

(Palabras de Franco a los Nacional-Sindicalistas el 8 de febrero en Salamanca).

No nos equivocábamos, cuando nuestra pluma, en trance de felicidad, denominó al Generalísimo y Jefe del Estado, «el Capitán de España». La línea recta de Franco, espécimen de gran español, Héroe y Militar, a la par que estadista, no podía alterarse. Los discípulos de JOSE ANTONIO, dimos al Generalísimo, desde los primeros instantes, nuestra confianza y lealtad, enaltecidas por el supremo desinterés que es la norma antigua y moderna de la FALANGE. En el Capitán de España se cifran las nobles cualidades de la juventud española, de las fuerzas nacionales, entrañablemente españolas, que están dedicadas a la tarea de fundar un Esfado glorioso, imperial e impar.

La voz del Generalísimo, en el atardecer del día 8 de este febrero que en 1936 fué trágico y doloroso para España, pero que en compensación se anuncia triunfal, en el natalicio de la II Reconquista, rindió justicia a la FALANGE. Fuimos—es cierto—los precursores de la nueva España, y nuestra conducta corresponde, exactamente, a ese honor que era tan difícil de sostener en las jornadas anteriores y posteriores al vitando 16 de febrero de 1936.

El Nacional-Sindicalismo ha dado, a los jefes militares del Movimiento Nacional, y su más alta jerarquía, al Generalísimo, una colaboración guerrera desinteresada, amplísima y constante. Y continúa suministrándola. Y en la retaguardia, los centenares de millares de Nacional-Sindicalistas, sirven, con el mismo fervor que los camaradas de Primera Línea, a la España Imperial regida por el Generalísimo. Servir, servir y servir. Esta es nuestra norma. Y nos basta la convicción de que trabajamos, sufrimos y morimos por España. Y nos basta, asimismo, que en una fecha gloriosa, el Español, Héroe y Milite, que se halla al frente del Estado, nos diga, con la sobriedad que nosotros amamos, que cumplimos y seguimos cumpliendo nuestro deber.

Entre todas las exégesis de la FALANGE, la que más nos complace es la que dictó el 8 de febrero, el Capitán de España, dirigiéndose a nuestras Centurias. El es quien sabe de nosotros, quien nos conoce en todas las dimensiones morales. Desde su puesto cimero, el Jefe del Estado tiene ocasión para calar en el espíritu de los españoles. El talento y la finura de espíritu del Capitán de España, nos garantizan una exacta percepción y estima.

La insigne juventud de Franco, acaba de decirnos que «el espíritu magnífico de FALANGE, es el símbolo glorioso de la España Imperial». Ese dictamen es categórico. El Nacional-Sindicalismo, corazón de España, se ha forjado en la auténtica Tradición hispánica. Quienes seguimos Maestro Ausente en los días duros que fueron preludio sangriento de la II Reconquista, hemos sentido, al oír las palabras del Capitán de España, la certidumbre de que la FALANGE queda incorporada, para siempre, en la Historia de la Patria.

Y esto nos basta. LA FALANGE es así. Queremos que la doctrina viva, y frague la comodidad de las generaciones venideras. Nosotros, los Nacional-sindicalistas, sabemos concretamente que la comodidad nos será desconocida. Y tampoco queremos esa misma comodidad, obtenida por el acercamiento de la Doctrina.

La doctrina permanece y permanecerá íntegra. Nuestra inflexibilidad nos depara reconocimientos tan preclaros como el que acaba de otorgarnos el Generalísimo. Reconocimiento que nos hace reproducir nuestro «Váctor» cordial, lealísimo y desinteresado, a este hombre auténticamente español y auténticamente joven.

tuvo hace unos días un terrible sobresalto. Unos inquilinos extraños, taciturnos y nerviosos llevaban unos días transportando unas cajas misteriosas con unas envolturas inquietantes. Los inquilinos participan del sobresalto del portero y se lanzaron a investigar que había en una de aquellas cajas. Menudo susto se llevaron. Allí había explosivos, trilita, dinamita, bombas de mano, cartuchería de fusil, etc. Y el portero, gran patriota y hombre honrado, se fué al comisario de policía más cercano, exponiéndole que tenía que su finca estallase de un momento a otro. La policía se movilizó fué a la calle de Jorge V número 21, comprendió que allí había un depósito formidable de explosivos, pero... no pasó nada. El gobierno del frente popular echó tierra encima porque quienes traficaban con explosivos eran unos españoles que tenían allí instalada la oficina del comercio español a pocos pasos de la embajada de España.

UNA PATRIA: ESPAÑA UN CAUDILLO: FRANCO!!  
¡ARRIBA ESPAÑA!! ¡VIVA ESPAÑA.

¡Atención - Falangistas!  
Empiezan el 22 de febrero y el 1 de marzo cursos especiales en alemán dados por Catedrático alemán en la Academia Cots

«2 MINUTOS...»

España no quiso, ni puede estar sujeta a hebreos o masones, a pacifistas disfrazados, a agentes de Moscú o de Amsterdam, a capitalistas sin entrañas, a mercaderes ruines...

España los barrerá con gesto altivo y florecerá en la primavera de su historia, con la savia eternamente renovada de su juventud.

Falange tiene ya a la disposición de la Patria y de su Caudillo, a sus Milicias, a sus Organizaciones obreras, su ideal y su doctrina. Y les ofrece sus juventudes abnegadas, rígidas, limpias de ampulosidades, en sazón fecunda, que e tienen como fe suprema, la fe en el Imperio.

En esas juventudes azules, intrépidas y generosas, está la clave y la esperanza de la España resuscitada. Ellas tienen la verdad, pero no la verdad de la acción que les es peculiar, la del sacrificio, sino la verdad de, y para todos los españoles.

¡Con cuanta razón, llegado el momento, pedirán ellas cuentas, cuentas severas e inflexibles, a toda esa colección de españoles que «lo tenían todo perdido» el 18 de Julio y que «hora «lo han recobrado» a costa de la sangre de sus mejores!

Y este momento llegará. Y entonces a flechazo limpio, pondrá a esas gentes en el lugar que les corresponde.

Falange Española de las J. O. N. S

COMANDANCIA TERRITORIAL DE FLECHAS

El próximo martes día 23 de los corrientes, se celebrará D. M. en el Teatro Principal, a las cinco y media, una función a beneficio de la Sección de Sanidad de la Legión de Flechas, por los Flechas «Centuria Godeo» de Son Servera.

La función se desarrollará bajo el siguiente programa:

- 1.º - Presentación.
- 2.º - Se pondrá en escena la obra en verso de D. José M.ª Pemán dividida en tres actos y siete cuadros titulada «El Divino Impaciente»
- 3.º - El flecha «Vanguardista» Juan Caldentey recitará la poesía titulada «Marcha Triunfal».
- 4.º - Los Flechas Catalina Nebot y Bartolomé Galmés ejecutarán un número cómico-musical.

Al acto asistirán las autoridades. No dudamos que la función revestirá caracteres de verdadero éxito después de los alcanzados por los jóvenes artistas en los diferentes pueblos en donde han actuado.

Se despacharán localidades, en Falange Gran Vía Cort Borne, casa Banqué Calle Colón y en la Comandancia Territorial de Flechas Grupo Escolar Jaime 1.º

¡ARRIBA ESPAÑA!

Deportes

Balompí

Relación de los partidos de campeonato que se han de celebrar el próximo día 21 corriente.

Campeonato de Primera Categoría. A las 3:30 tarde.

Athlétic — Baleares  
Constancia — Mallorca  
Segunda categoría. A las 3:30 tarde.

Antoniana — Regional  
Campeonato Liga Amateur. A las 10:30 mañana.

Hércules — Arenas  
A las 3:15 tarde.  
Armadas — Hispano  
Marina — Recreativo  
Collense - Calatrava

El Comité de Competición del Campeonato Liga Amateur, que el C. D. Triana se ha retirado del Campeonato.

CONTRA el riesgo de un fallecimiento en su hogar asegúrese en

LA PREVISORA MALLORQUINA

Francisco Sancho, 35 Teléfono, 2529

Habla Queipo de Llano

Buenas noches señores: Hoy estoy triste: estoy verdaderamente consternado, no solo por la hora en que he quedado en libertad para poder venir, sino que por segunda vez, no existe parte oficial y no existiendo parte oficial, no paso los buenos ratos que paso todos los días riéndome de las tonterías que dicen y sobre todo porque si falta el parte oficial, ¿que voy a hacer yo? Esto de la falta de este parte, da mucho que pensar, porque es sabido que el parte oficial del ministerio del aire y marina como es sabido se radiaba por la radio de la Ciudad Real y yo recuerdo que cuando ya en otras circunstancias empezamos el ataque sobre Madrid, Unión Radio y la de los sinvergüenzas telegrafistas, como también otras por el estilo, estuvieron dos días sin hablar; seguramente porque las debían transportar a otros sitios porque en Madrid no lo consideran lugar muy seguro. Me figuro que la radio en cuestión debe estar transportándose con objeto de que no caiga en poder de las fuerzas fascistas, como ellos llaman, Ejército como diría yo, en cuanto éstas entren en plazo brevísimo, como va a ocurrir seguramente.

Faltando, por lo tanto, esta radio, me quitan casi la mitad de la charla; por lo tanto, yo deseo que la lleven pronto a Valencia o donde quieran, pero que vuelva a lanzar pronto sus bulos y mentiras y que diga muchas tonterías: estas tonterías que se inventan con tanta inteligencia como ya tiene fama la radio del ministerio de marina y del aire; pero no teniendo noticias oficiales y solo si algunas radios que las lanzan con carácter oficial no se prestan tanto al comentario. Según la radio Barcelona, esto lo dice como radio oficial, que el Comité de la UGT acordó dirigirse en nombre de todos sus adictos a la Generalidad con el objeto de ratificar los acuerdos adoptados por estos y que son muy semejantes a los que adoptó la UGT en esta manifestación en la que se amenazaba para que asistieran y sin embargo lo llamaban espontánea en Valencia. En estas manifestaciones los acuerdos adoptados por el partido de la UGT, ha sido ratificar a la Generalidad su plena confianza recabando todas las facultades. Que elocuentes son estos acuerdos; pero la elocuencia de los hechos es que no tienen gobierno ni lo han tenido y principalmente desde el 18 de Julio, lo cual no quiere decir que anteriormente a esta fecha lo tuvieran, pues lo que existía no era más que un gobierno de nombre.

La comisión que habló con Companys recibió la siguiente contestación; que lo primero que tenían que hacer era acelerar la guerra y ganarla. Esto si que no estoy conforme con Companys. Esto de precipitar la guerra, no lo he visto por ningún lado, pues no existen más ofensivas que las nuestras, y en cuanto a lo de ganarla, ya se va viendo la estación con que se van quedando, se va reduciendo el poder de los rojos, volviéndose cada día más pequeño, aunque como es sabido, cuando empezaron nuestras fuerzas su trabajo en Andalucía hasta llegar a Madrid, todos los días hablaban de sus victorias y nuestras derrotas. Siempre salíamos nosotros derrotados, siguiendo, empero, siempre adelante. Es necesario adelantarse a la guerra. Esto es lo que está diciendo constantemente el gobierno de la Generalidad y el gobierno de Madrid. Termina diciendo que es preciso hacer más, muchísimo más de lo que hasta ahora se había hecho y que eran momentos, no de hablar, sino de trabajar. Habló después del mando único y de la martización del ejército. Creo yo que de este mismo modo no piensan la CNT y la FAI; muchos menos la FAI. Claro que ellos lo dicen para ver si consiguen formar una resistencia a base la CNT y la

FAI por lo que trabaja activamente el gobierno de Valencia. «El Sindicalista» dice que es necesario formar la alianza obrera revolucionaria y que de esta manera se conseguirá la victoria. No se muestra conforme con que siga una política de derechas como la que han seguido Largo Caballero e Indalecio Prieto.

Cada día es mayor la discrepancia existente entre los diferentes partidos obreros. Todos quieren ejercer el mando y al mismo tiempo piden el fusilamiento de los marxistas responsables de la caída de Málaga. Malo, malo Canallero ya los periódicos de Valencia, lo piden, y te fusilarán. ¡Que satisfacción voy a experimentar el día que eso ocurra. Los anarquistas por su parte, han celebrado una manifestación protestando contra Largo Caballero y sus delegados. Malo se va poniendo. Ya los dirigentes marxistas han emprendido la desbandada. El último de ellos ha sido ese angelical de Ruiz Funes que se retira también para desempeñar con su consulado en Egipto y Besteiro ha sido designado para desempeñar la embajada en Buenos Aires. Es gente que va huyendo de la quema. Tienen que acabar con el Canallero y con todos los Canalleros.

Indalecio, bueno, a Indalecio, no le ocurrirá nada; de esto, estoy yo en lo cierto porque a pesar de ser tan gordo, se evaporará y sino, al tiempo.

El periódico inglés «Morning Post» publica un artículo en el cual hace unas declaraciones un inglés que ha podido escaparse de Barcelona. Ha dicho que la capital está sometida a los marxistas y anarquistas. En ella reina el terror. Todos quieren mandar y cada uno por su cuenta, siendo frecuentes las luchas entre los diferentes partidos que generalmente se ventilan a tiros. Y un médico que se ha podido escapar de Valencia, dice que allí imperan la CNT y la UGT que tienen atemorizada a toda la población. A las 9 de la noche, ya no se puede circular, a esta hora salen por las calles unas cuadrillas de atracadores enormes, que atracan a todo aquel que tenga necesidad de salir a la calle. Estas mismas cuadrillas penetran en las casas y hacen registros y acometen sin compasión a todo aquel que se atreva a hacer la más pequeña observación. Debe ser un encanto la vida en Valencia.

En la calle de Salmerón, en una panadería, en donde había una cola interminable de gente esperando poder recoger el pan, fué acometida por los milicianos. Hicieron heridos y del suelo se recogió a una mujer muerta. Enterado el almirante de la escuadra inglesa surta en aquel puerto, fué a visitar a Companys y le dijo que de continuar aquella anarquía y aquel estado de cosas en Barcelona, sería cosa de que su gobierno empezara a reoocer al gobierno del General Franco. La culpa de todo esto la tiene Companys que educó a estas masas y hasta defendió a estos criminales ante el tribunal. Seguramente que si pudiera cojer el expreso Company huiría de Barcelona y se internaría en Francia, como ya ha hecho con su familia.

Miaja declaró que la situación de Madrid era grave y que si la contraofensiva que tiene estudiada no daba resultado, era inminente la toma de Madrid. Lo malo es que este contraataque ya se ha iniciado y se han visto los resultados en el sector de la Marañosa, al que han vuelto a atacar en el día de hoy, habiendo atacado por el mismo sitio; pero los milicianos más desmoralizados, han sido rechazados violentamente, por lo tanto, el éxito que se esperaba no lo han tenido de ninguna clase. Esto es ya vaticinio de algo. Estamos en el principio del fin de Madrid.

Voy ahora a dar cuenta de un hecho para que en el caso de que se realice, esté enterado el mundo

# NOTICARIO

entero de lo que piensan hacer los rojos. En Málaga fué detenida la esposa de un oficial del Ejército, y durante su encarcelamiento, dió a luz dos criaturas. Por los efectos del hambre y las calamidades que se pasaban en Málaga, falleció una y la otra si no ha muerto, está en muy mal estado. La señora, a la entrada de nuestras fuerzas, fué arrastrada por las hordas rojas, continuando su cautiverio y hoy he recibido un aviso diciéndome que en el caso de no poner en libertad a tres comunistas malhechores que han caído en nuestro poder será fusilada. Lo digo para que lo sepa el mundo entero, para que sepan lo que son estos canallas que pretenden gobernar un pueblo y se atreven a hacer esta amenaza a pesar de decir que tienen un gobierno en la región por ellos dominada. Para el caso de que esto ocurra, ya lo sabe el mundo entero y sabrá responder, como se merece, a tal infamia. Han dicho también que en el caso de que sea tomado Madrid, ordenarán el bombardeo de Salamanca hasta destruirla por completo y no quedar piedra sobre piedra.

La situación internacional se va aclarando y para que se mire el valor que tienen nuestros billetes y compárese con el que tienen los de la zona roja.

En las operaciones de hoy, merece especial mención un aviador español que en lo que va de tiempo de guerra, ha logrado derribar 20 aparatos. Ha sido propuesto propuesto para la Cruz Laureada de San Fernando. Es tan bravo este muchacho como moreno.

El General termina dando lectura a los donativos.

## AVISO

haber recibido de mis representantes de Alemania unas pequeñas partidas de máquinas de escribir, sumar y CINTAS lo que comunico a mis distinguidos favorecedores.—  
CASA MALONDRA-78, Jaime II-Palma

## RIALTO

HOY de 3'15 a 11 noche

### UN PAR DE TIOS

por

W. C. Fields - A. Skipworth

### LA CRUZ Y LA ESPADA

Cantada y hablada en español

José Mójica - Juan Torená  
y Anita Campillo

Lunes: LA MUNDANA por  
la bellísima Kay Francis  
SE NECESITA UN RIVAL

## MODERNO

HOY de 3'15 a 11 noche

### EL FRAUDE

Tallulah Bankhead  
y Irving Peache

### GUILBERMO TELL

(en español) Conrad Weid

Lunes: AS EN LAS NUBES por  
Billie Dove - Chester Morris  
A LA SOMBRA DE LOS MUE-  
LLES por Claudette Colbert

## COMPRAMOS RADIO AMERICANOS

Informes: RADIO CINEMA  
R.º M.º Cristina, 122.T.º 1756

### Madrid virtualmente cercado

Los nacionalistas consideran a Madrid virtualmente cercado, estando la única carretera que queda a los rojos, la de Guadalajara, bajo el fuego de los nacionales. Continúa el avance por el sector del Jarama, en vista de la tenaz resistencia de los gubernamentales.

En el frente de Asturias y en el de Aragón fueron repelidos contundentemente varios ataques de los rojos.

Consta que en Barcelona consideran inminente la toma de Madrid por las tropas del Generalísimo Franco.

### La no intervención en España

ROMA.—Mientras en los medios interesados en la no intervención en España se pasa el tiempo tratando problemas de intervención indirecta, se olvida lamentablemente el problema fundamental y reclusivo, es decir, hacer retroceder a los voluntarios extranjeros llegado de uno y otro lado al campo de la guerra civil de España. Italia y Alemania han sometido propuestas bien definidas acerca de este punto, pero la prensa extranjera, que no descuida ocasión de insistir sobre la pretendida inundación de voluntarios italianos y alemanes en España, prefiere pasar por alto dichas propuestas constándole, como le consta que el retroceso de los voluntarios reduciría al tropel marxista a su más mínima expresión.

### Facilidades en Barcelona

BURGOS.—Comunican las agencias extranjeras de información, que ayer en Barcelona, junto a las murallas del Castillo de Monjuich, los marxistas fusilaron a 200 personas que se hallaban presas en los sótanos del citado castillo.

### Un escape de Valencia

TALAVERA.—Ayer llegó a esta población el médico español Vicente Moreno Gomez, que logró huir de Valencia. Declaró a las autoridades nacionalistas que el número de refugiados que llegan a Valencia aumenta considerablemente de día en día, agravando la situación de la ciudad del Turia. A partir de las diez de la noche, queda interrumpido el tránsito en aquella capital, que queda en la más completa oscuridad, lo que aprovechan los milicianos rojos para entregarse al pillaje y al saqueo, matando a muchas personas acusadas o sospechosas de ser anticomunistas.

### Lo que pasa en Alicante

Llegó a Málaga, procedente de Alicante, un barco extranjero, cuya tripulación manifestó que en la capital alicantina reina el mayor desorden, habiendo diariamente colisiones entre anarquistas y comunistas contra la guardia civil y de asalto. Añaden que a los presos ni siquiera se les facilita lo suficiente para alimentarse. Tampoco dejan a los milicianos que los visiten.

### Habla Millán Astray

SALAMANCA.—Anoche, desde el micrófono de Radio Nacional, el general Millán Astray pronunció una alocución dirigida a todos los españoles aún no librados por nuestro glorioso Ejército, en la que expresó el sentir del GENERALISIMO FRANCO. Entre otros conceptos, expresó los siguientes: «Según las radios rojas, el Ejército asesina a las mujeres y niños de las poblaciones que conquista, os esgafan miserablemente quienes tal os dicen. Los militares no asesinan a nadie, sino que conde-

nan a los que lo merecen. Os dicen tales cosas para que huyáis y corráis el mismo éxodo que ha corrido el desgraciado vecindario de Málaga. Lo que hace nuestro Ejército es lo que ha hecho con los pobres malagueños que morían de hambre y de desaliento por carreteras y caminos; dar el pan y el café destinado a los soldados para que se alimenten y vivan los pobres engañados por la canalla roja.

### Gobierno de Cataluña

BARCELONA.—El Gobierno de la Generalidad se reunió para tratar de los rumores que circulan sobre el traslado del Gobierno de Valencia a la ciudad condal. No se tomó acuerdo de ninguna clase.

Acentua el mal estar entre los campesinos catalanes a los que, como es sabido, se les quería expropiar sus cosechas. Con motivo de haberse presentado, con el citado fin, una comisión en uno de los pueblos de la región catalana, los agricultores se amotinaron y dieron muerte a todos los elementos partidarios de tales ideas en el pueblo.

### El Embajador Alemán

BURGOS.—Anoche hizo su entrada en esta capital el Embajador Alemán cerca del Gobierno del GENERAL FRANCO. Salieron a recibirle varias personalidades españolas, entre ellas el señor Saicedo y otros varios agregados a la Embajada de Burgos. También concurren gran cantidad de militares y muchas personas civiles.

### Comentarios Extranjeros

PARIS.—El periódico «Le Jour» dice que no tan solo es de admirar el esfuerzo realizado por las tropas nacionalistas para la conquista de Málaga, sino también el que realizan actualmente para su abastecimiento. Solo con un alto espíritu y gran amor a la causa que persiguen los nacionales se ha podido lograr que a las 24 horas de reincorporarse esta ciudad a la integridad nacional fuera normalizada la vida y funcionaran todos sus servicios.

Ha sido detenido un individuo que era conocido como el alma de los soviets malagueños. Después de juzgado, ha sido condenado a muerte.

### Fracaso de los rojos

Frente de Madrid.—En una descubierta que llevaron a cabo los rojos, nuestros legionarios les sorprendieron, dándoles el alto; aquellos, dispararon siendo contestados con otro más eficaz, que causó a los rojos 25 muertos y muchos heridos. Se les cogieron, además, muchos prisioneros.

### Abastecimiento de Málaga

MALAGA.—El abastecimiento de la capital se está efectuando normalmente. Constantemente se hacen registros en las casas de significados elementos rojos, donde se encuentra gran cantidad de objetos robados, con los cuales se sigue después por las normas y procedimientos establecidos con anterioridad sobre cosas robadas.

Se van realizando continuamente detenciones. Se presentan gran número de milicianos y soldados con armamento a nuestras autoridades.

### Como ha quedado Motril

SEVILLA.—Comunican de Motril que el pueblo realmente en ruinas, moral y materialmente, después del medio año de dominación roja. A los vecinos se les dió un papel ningún valor, amido por los comités rojos, a cambio del verdadero dinero, del cual

se apodearon, llevándose los dirigentes marxistas, así todas las personas de orden y las que no pensaban en comunista, han sido asesinadas. Cuatro sacerdotes aprehendidos fueron desnudados y, después de paseados por la ciudad, entre burlas y mofas, fueron rociados de gasolina y quemados vivos. Las iglesias, naturalmente han sido saqueadas y quemadas. Los rojos ordenaron la evacuación de la ciudad para incendiarla, pero no tuvieron tiempo de llevar a cabo su siniestro propósito debido a que las fuerzas libertadoras llegaron antes de lo que ellos tenían previsto.

### El gobierno catalán juzga perdido a Madrid

BARCELONA.—El gobierno catalán ha manifestado al gobierno rojo de Valencia que sólo puede encargarse de la defensa de Cataluña, pues Madrid está materialmente perdido.

La evacuación de Madrid continúa, habiendo salido ayer 30 camiones conduciendo 1.200 personas con destino a Barcelona.

### Incorporación a filas

SALAMANCA.—S. E. el GENERALISIMO FRANCO ha dispuesto que entre los días 20 y 25 del corriente mes se incorporen a filas todos los individuos pertenecientes al cupo de instrucción del reclutamiento de 1932 nacidos desde primeros de enero a fines de julio de 1911. La incorporación se efectuará en los regimientos de su arma si existen en la provincia de su residencia, y si no los hubiere, la harán en los Gobiernos Militares, que les indicarán los cuerpos donde deben incorporarse.

### Las bajas de los rojos

ROMA.—Las bajas sufridas ultimamente por los rojos ascienden a la impresionante cifra de 15.000, casi todas ellas pertenecientes a la Brigada Internacional y de nacionalidad rusa.

### Disturbios en Barcelona

PARIS.—Según el periódico «Echo de Paris», se registran diariamente combates en las calles de Barcelona entre anarquistas y partidarios de la Generalidad de Cataluña. Los anarquistas y los guardias de asalto se asesinan mutuamente, y los miembros del Gobierno catalán lo más deprisa posible a sus familias para Francia, a fin de ponerlas a salvo.

## EXTRANJERO FRANCIA

PARIS.—Nadie ignora la crisis financiera por que está pasando Francia y las dificultades económicas, casi insuperables, con que choca el gobierno para llevar adelante el programa de la defensa nacional. En vista de esto, Mr. León Blum, en sus últimas mani-

festaciones se ha mostrado dispuesto a rectificar un poco su conducta en sentido derechista, sobre todo en el sentido de evitar a toda costa el espectáculo huelguístico que está ofreciendo su nación ante los ojos del mundo. Y este sólo propósito de cambiar la orientación de la política gubernamental ha repercutido ya en la Bolsa internacional y ha determinado un alza en la cotización de los valores franceses. Con esto habrá visto al gobierno cuál ha de ser el camino para levantar el nivel de la economía nacional.

PARIS.—Esta mañana a las diez y media se ha reunido el gobierno francés, bajo la presidencia del Señor Lebrún, para tratar de las medidas que deben adoptarse en vista del acuerdo del Comité de no intervención que prohíbe el envío de voluntarios a España a partir de las doce de la noche del próximo sábado día 20. El jefe del Estado ha firmado un decreto por el que se prohíbe terminantemente la marcha de hombres a España para tomar parte en la guerra civil, a cuyo fin se refuerza la policía de las fronteras con varios batallones de guardia móvil; y se suprimen las oficinas que venían funcionando para el reclutamiento de dichos voluntarios, dictando severas sanciones contra todos los que sigan dedicándose a tales actividades.

PARIS.—Un corresponsal de «Le Journal» ha sostenido unas conversaciones con algunos miembros del centro de reclutamiento de voluntarios rojos de Perpiñán, instalado en el edificio de un antiguo hospital militar. Dichos reclutadores han declarado a los periodistas que aunque hayan de suspender el reclutamiento de voluntarios con motivo de la resolución últimamente decretada por el Comité de Londres y las medidas complementarias del gobierno francés, ellos seguirán ayudando a los rojos españoles mediante envíos de dinero, víveres, medicamentos y material sanitario. El corresponsal termina su crónica afirmando que no cree en la eficacia del acuerdo publicado por el Comité de no intervención.

### CIUDAD DEL VATICANO

Las recientes disposiciones del gobierno italiano encaminadas a la defensa antiaérea de la población han hecho surgir algunas dudas en las autoridades del Vaticano, pues se sabe el Vaticano es un Estado independiente, al que no alcanzan las leyes del gobierno de Roma. Las leyes que éste dicte en materia antiaérea pueden no ser tenidas en cuenta por el Vaticano. Una de estas disposiciones del gobierno de

## Los Carbones Mallorquines

ESPECIALES PARA COCINAS Y CALEFACCION

SON LOS MAS ECONOMICOS

SERVICIO A DOMICILIO

ENCARGOS: Marqués Fuensanta, 3  
(Junto al jardín del túnel)

## PROTECTORA

HOY Y TODOS LOS DIAS

TARDE Y NOCHE

GINGER ROGERS Y FRANCIS LEDERER en

## EL EMBRUJO DE MANHATTAN

UNA DELICIOSA HISTORIA DE AMOR Y JUVENTUD QUE RETRATA LAS AMARGURAS DE LA VIDA MODERNA

ESTRENO EN PALMA UN FILM RADIO... ¡NATURALMENTE! en español

